
L’année 2023 vient de tirer sa révérence. 

Cependant je ne peux tourner la page sans exprimer 

ma profonde gratitude envers tous les membres du 

comité des anciens. 

Ces derniers ont donné selon leur possibilité un peu, 

beaucoup, passionnément de leur temps pour apporter 

le dynamisme nécessaire à la bonne marche de notre 

association des anciens. 

A commencer par le bulletin de liaison mais aussi du 

travail comptable et du secrétariat ; Mais aussi de la 

bonne tenue du bar et de l’entretien du foyer et 

également de l’organisation des différentes 

manifestations avec photos.  Chacun s’est rendu 

disponible à sa manière. Un grand merci. 

Lors de notre dernière rencontre du dernier samedi de 

novembre, les membres actuels du comité ont rempilé 

pour la bonne cause avec le concours de trois 

nouvelles venues bien décidées à donner également le 

maximum d’eux-mêmes. 

Je dois souligner l’engagement sans faille de certains 

membres, malgré leur état de santé plus que 

préoccupant nécessitant des soins intenses à domicile 

où sur site hospitalier. Un merci particulier pour eux. 

Leur attachement montre tout l’intérêt pour notre belle 

association. 

Je peux être fier de chacun. Notre association a la 

chance de les compter parmi nous. Elle est gérée en 

bon père de famille. 

Nos anciens nous ont fait confiance. J’ai une pensée 

pour tous ceux qui nous ont quitté cette année. 

L’année 2024 a montré le bout de son nez. 

Je dois noter également la grande confiance de nos 

annonceurs. Anciens et nouveaux nous apportent un 

service par leur savoir, leur compétence et l’art de 

répondre à nos attentes. Faisons-leur, confiance. Ils 

auront le plaisir de répondre favorablement à vos 

demandes individuelles. 

Ils ont répondu présents à notre invitation de juillet. Ils 

se sont rencontrés et ont partagé leur engagement avec 

nos chefs d’établissements toujours présents nos côtés. 

Je remercie ces derniers pour leur confiance et leur 

patience envers nous. 

Je souhaite remercier maintenant tous nos membres 

adhérents qui nous ont fait confiance. Ils restent fidèles 

à notre association qui a de beaux jours devant elle,  

 

 

 

tout en restant fidèle aux valeurs inculquées par nos 

anciens. 

Evènements à venir. 

Dans la mesure du possible, nous essayons de vous 

tenir informés des différents évènements par courrier 

SMS. N’hésitez pas à nous transmettre votre adresse 

internet qui restera confidentielle, mais aussi les 

nouvelles de vos familles et de différents articles pour 

notre journal. 

Je vous invite également à vous rendre sur notre site 

internet tenu de main de maître par Rodrigue, notre 

vice-président. C’est un trésor de renseignement… Et 

oui ! 

J’adresse à chacun et chacune d’entre vous, mes bons 

vœux pour la nouvelle année. Que celle-ci vous garde 

la santé et vous apporte tout le bonheur et la joie 

attendue auprès de vos familles, proches et moins 

proches, vos voisins et amis. 

Et que vive l’EIC, notre attache à tous. 

Votre président : Pierre DESSAUVAGES 

 

EDITO 

Camille, Oussama et Sylvain ont eu la joie d'accueillir 

il y a quelques jours un groupe de finlandais pour une 

semaine de cours mais surtout de visites ! 

A l'EIC, ce merveilleux projet est porté par Camille 

Delautre, Oussama Sayadi et Sylvain Cauche, dans le 

cadre de nos projets internationaux gérés par Virginie. 

Nos invités ont ainsi pu découvrir le système scolaire 

français 

et visiter Lille, Bruges et encore Paris ! 

 

20km à pied dans Paris, sous le soleil, pour découvrir 

Montmartre, le Moulin Rouge, l'Opéra, la place 

Vendôme, le jardin des Tuileries, les quais de Seine, 

la Tour Eiffel (ils ont adoré !!!), Notre-Dame... Tout 

notre petit monde était enchanté de cet échange 

scolaire, de la richesse de nos partages et des visites 

incroyables, vivement le mois de février, nous avons 

hâte de les retrouver. 

Le label d'excellence Certilingua est une 

certification internationale qui atteste des 

compétences linguistiques et interculturelles au niveau 

B2. 



Retour sur cet évènement qui a connu une 

participation encourageante pour cette nouvelle édition, 

avec plus de 80 anciens élèves présents. C'était un 

plaisir de voir des visages familiers, de partager des rires 

et de se remémorer les moments marquants de notre 

passage à l’EIC. 

 

 

 

Nous avons également eu l'honneur d'accueillir des 

professeurs qui ont marqué notre éducation. Leurs 

visites ont ajouté une dimension particulière à la soirée, 

créant un pont entre le passé et le présent, entre 

enseignants et anciens élèves. 

Les élèves d’une classe de SEGPA de notre ensemble 

scolaire ont joué un rôle essentiel dans la préparation de 

cette soirée. Ils ont mis en avant leurs compétences en 

préparant plus de 120 délicieux sandwiches qui ont été 

appréciés de tous. Leur implication démontre la force de 

la communauté EIC, nous les remercions encore ! 

La soirée a également été ponctuée d'activités 

divertissantes, notamment un quiz sur notre ensemble 

scolaire avec des récompenses pour les gagnants. Cela 

a ajouté une touche ludique à la soirée, renforçant les 

liens entre anciens. 

Il y a quelques semaines, nous avons tenu un vote pour 

déterminer le thème de notre prochain événement en 

2024. Plus de 150 votes ont été exprimés, et le thème 

retenu est "Rencontre tes anciens professeurs". Nous 

sommes impatients de préparer cet événement avec 

notre belle équipe qui offrira l'opportunité de renouer 

avec ceux qui ont joué un rôle clé dans notre jeunesse. 

Nous tenons à remercier chaleureusement tous ceux qui 

ont participé et contribué à faire de cet événement un 

moment inoubliable. Restez à l'écoute pour plus 

d'informations sur nos prochains projets et événements 

à venir. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

À bientôt pour de nouvelles retrouvailles !  

RIBEIRO Rodrigue  

 

 

 

 

 

Retour sur “Back to the 90” édition 

n°2 et le prochain évènement à venir ! 

Bonjour. Dans votre "ENTRE-NOUS" 2023 n° 3, vous 

évoquez le cours de" Dactylo" qui m'a rappelé beaucoup 

de souvenirs. Ce cours était dispensé par Mr LENGLET 

qui faisait également le cours de Sténo. A chaque début 

de cours (nous étions dans nos classes ordinaires) nous 

devions taper avec le cache ou l'enveloppe de la 
machine naturellement le plus vite possible et sans 

fautes de frappe la phrase suivante :  "Je fus fortement 

surpris du curieux règlement du vieux tueur 

syrien".  Après avoir passé le BEC 1 notre promotion a 

eu l'opportunité de se préparer au BEC 2 secretariat. 

Nous n'étions que 6 éléves (DESURMONT JM - 

JOURNE C. LIBEER B. LIBEER M. MAES R.) et nous 

allions  dans la salle que vous évoquez nous entrainer 

sur divers matériels de bureau. 

Je mets en pièce jointe photos prises lors d'un cours. 

Je suis né le 18/03/1937 et doit faire partie de la 

promotion ...Cordialement; Jean Marie DESURMONT 



 

 

Depuis le début du mois de septembre 2016, une partie 

de ma mission 

comme prêtre 

consiste à 

accompagner, 

spirituellement, 

l’ensemble scolaire EIC. Pour cela il me faut essayer de 

rejoindre chaque personne là où elle en est dans son 

cheminement de foi pour lui permettre de faire encore 

un pas de plus en 

répondant à sa 

demande. Parfois, je 

cherche à faciliter 

un lien entre un 

membre de 

l’ensemble scolaire et une paroisse plus classique pour 

une occasion particulière. Cela débute avec les élèves 

des différents 

collèges ou 

lycées qui 

demandent 

un sacrement 

comme le 

baptême la 

première communion ou la confirmation. Avec Louise 

DAVIAUD, Bruno CADET et Vanessa 

HOLLEBECQUE, Karine FERRET  

nous prenons la 

route, avec eux, 

pour que chaque 

personne puisse 

avancer à son 

rythme et à sa 

manière sur son propre chemin de foi. Comme ils sont, 

pour la très grande majorité, mineurs, cela implique 

forcément leurs parents  

 

 

 

 

 

tout au long du 

parcours.   

Parfois ils 

avancent, eux 

aussi, et 

demandent à leur tour de préparer un baptême ou une 

première communion. Pour autant l’accompagnement 

d’un ensemble scolaire tel que l’EIC ne pourra pas se 

limiter aux seuls élèves et à leurs parents : il me 

semble extrêmement important qu’il rejoigne aussi les 

communautés éducatives et tous les membres du 

personnel. Dans ces cas-là, il m’arrive de préparer des 

baptêmes, des mariages et pourquoi pas des temps de 

prière lorsqu’il s’agit d’un remariage civil par 

exemple. Mais accompagner un ensemble scolaire 

comme l’EIC c’est, aussi, être là dans les moments 

plus difficiles comme le décès d’un adulte, voire d’un 

jeune. Il est très clair pour moi que je ne remplacerai 

jamais le travail accompli par d’autre adultes, 

collègues de travail ou psychologues, mais je peux, en 

toute simplicité, être présent si cela semble nécessaire, 

sans jamais m’imposer. Enfin, pour accompagner un 

ensemble scolaire comme l’EIC,  

il est très important de ne pas oublier les anciens, pas 

simplement pour leur bar, si accueillant, mais encore 

pour être présent, lorsque leur président me demande 

de célébrer une messe pour eux, dans cette très belle 

chapelle qui est utilisée tous les jeudi midi, ou lorsqu’il 

me demande d’écrire un article comme celui-ci. Cette 

mission dit quelque chose de l’Evangile mais je ne 

chercherai, jamais, à vous convertir : ça c’est le job de 

Dieu et ce n’est pas moi. Alors, surtout, n’hésitez 

jamais à me solliciter si vous en ressentez le besoin. Je 

trouverai, toujours, un peu de temps à vous consacrer.  

Père Arnaud Dauchez 

Accompagner la vie spirituelle au sein de l’ensemble scolaire EIC 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Juliette Dalle lors d’une soirée des Talents. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Juliette à l’orchestre, auprès des élèves. 

 

 

      

   

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  Marie-Christine DELERUE 

  Décédée le 6 décembre 2023 à 68 ans 

  Ancienne professeure à ‘EIC 

 

Hommage à Juliette Dalle 

Monsieur Guy BARA  
Directeur de l'usine Renault George Besse de 

Douai de 1989 à 1998 

Directeur du projet Renault Russie, de 1998 à 

2004 

Guy Bara, 

Ancien professeur à l’EIC 

Décédé en 2024 

 Frère de Bernard Bara 

Ancien professeur à l’EIC 

Décédé en 2023 

 

Guy Bara, directeur de l'usine Georges Besse 

de Douai entre 1989 et 1998, est nommé 

directeur du projet Renault en Russie, où le 

constructeur automobile français prévoit la 

production et la commercialisation de 120.000 

voitures par an. M. Bara, avait déjà lancé la 

fabrication de la ligne Mégane à Douai, usine 

pilote de Renault pour ce nouveau modèle. 

Guy Bara, cinquante-huit ans, expert-

comptable, est entré chez Renault en 1978, 

après avoir été contrôleur de gestion de BSN. Il 

fut successivement chef des services financiers 

à l'usine de Douai de 1978 à 1983, directeur de 

l'usine de Flins de 1983 à 1989 puis, à partir de 

cette date, directeur de l'usine de Douai 

jusqu’en 1998.  

 

 

 

Décès de Monique VAN MEENIN, née PETIT 
Epouse de Bernard VAN MEENIN (ancien élève) 
Décédée le 12 janvier 2024 à l’âge de 74 ans 
 

Ancienne directrice de l'école privée Saint Louis de l'EIC pendant 

plus de 10 ans. 
Son sourire, sa bonne humeur, sa volonté de bien faire, étaient au  
rendez-vous tous les jours de la semaine. 
Elle a été dévouée pour l'école et ses élèves. Son départ trop rapide a  
laissé un grand vide. 

 

Nous présentons à Bernard et sa famille nos très sincères 

condoléances. 
Pierre DESSAUVAGES 

Hommage à Guy BARA 



 

J’étais encore gamin. J’entends ma mère parler de 

Lourdes, mais pas seulement.  Dans une famille 

chrétienne, qui plus est quand on est enfant de chœur, 

quoi de plus naturel que d’entendre parler de Lourdes. 

Dans les années 1960, la religion est encore assez 

présente et je me souviens aussi que lorsqu’un abbé ou 

curé quittait la paroisse pour une autre mission, il venait 

diner à la maison. 

Ma mère était sans doute allée à Lourdes au milieu des 

années 1930, avec ses parents, (un voyage de sa 

paroisse ?) et quand elle en parlait elle citait aussi le 

cirque de Gavarnie (où je ne suis pas allé) et les grottes 

de Bétharram. 

Aujourd’hui Lourdes est surtout synonyme de 15 août, 

fête de la Vierge Marie. Mais il ne faut pas penser qu’en 

dehors de cette période c’est une petite ville calme. 

Presqu’enclavée dans les Pyrénées, la situation 

géographique n’est pas propice au détour touristique ; il 

faut être à Pau ou Tarbes pour rejoindre une 

départementale, mais la route n’est pas difficile. Le 

premier étonnement est qu’en arrivant en centre-ville, 

on voit la route du sanctuaire et plus loin le château qui 

domine la ville… mais pas de grand parking comme on 

y est habitué dans les grands sites touristiques. Peut-être 

est-ce simplement parce que Lourdes n’a pas cédé aux 

sirènes de la finance du tourisme…. On peut douter en 

voyant ces innombrables boutiques de souvenirs, hôtels 

et petits restaurants, mais on constate que les prix sont 

très raisonnables, loin de la flambée des villes de 

vacances !!! 

Et il suffit de suivre le mouvement ou le remonter, pour 

arriver aux basiliques, à la crypte puis à la grotte, dans 

le calme, la sérénité…la ferveur nous gagne en voyant 

les groupes de pèlerins, de religieux, de malades, de 

familles…. Et surtout en constatant la forte présence de 

jeunes, de diverses nationalités, scouts notamment. La 

religion catholique a donc encore cours…. 

Après ces instants de recueillement, nous nous dirigeons 

vers le château. En hauteur et à l’écart, ce qui explique 

aussi la faible affluence au cours de la visite de cette 

forteresse plus que millénaire ! Cela nous permet une 

visite tranquille et la découverte d’un magnifique 

panorama. 

Retour sur Pau où nous logeons, avec un arrêt à 

Bétharram*. D’abord les grottes, intéressantes, sans être 

du niveau des grands gouffres de Padirac, dans le Lot ou 

Proumeyssac en Dordogne, elles sont agréables à  

visiter et terminer par un retour à 

la surface en petit train est 

toujours amusant. 

Mais la surprise en poursuivant 

notre route est la présence d’un 

grand bâtiment et, le long du 

chemin montant dans la colline, 

de chapelles assez imposantes. 

Nous commençons la visite par le 

sanctuaire et la chapelle 

Notre Dame de Bétharram. 

Aimablement on nous 

propose de visionner un 

dvd qui explique l’origine 

de ces bâtiments qui logent 

aujourd’hui la 

congrégation des prêtres du Sacré-Cœur de Jésus de 

Bétharram. Les chapelles à l’extérieur sont le chemin de 

croix, du 19éme siècle.  Il y en a 15 car, particularité de 

la congrégation des Bétharramites, la 15ème « station » 

représente la résurrection de Jésus. A noter également 

qu’il n’y a aucune représentation de Jésus tombant car 

Jésus n’est jamais tombé…. Si l’histoire de ce lieu vous 

intéresse, au niveau religieux ou artistique, le lien figure 

en bas de cette narration. 

Ainsi près d’un site mondialement connu comme 

Lourdes, il est encore permis, en fouillant, de faire une 

découverte très enrichissante dans un calme agréable et 

en même temps regrettable car on ne peut se satisfaire 

d’une si faible fréquentation d’un lieu aussi important…  

Dernière précision géographique : si Lourdes est en 

Occitanie (département des Hautes Pyrénées), 

Bétharram est en Nouvelle Aquitaine (département des 

Pyrénées Atlantique), donc ces sites sont souvent 

séparés dans les guides touristiques. 

Bon séjour dans les Pyrénées. 

Francis Dillies 

(francis.dillies@yahoo.fr) 

Pour aller plus loin. 



 

 

 

 

 

 

 

Chaque année, un groupe de lycéens se prépare pour un 

voyage spirituel extraordinaire : le pèlerinage de Taizé.  

 

Leur aventure commence bien avant qu'ils ne quittent 

Tourcoing à l’aurore, les yeux boursouflés de sommeil. 

Les jeunes se rassemblent avec enthousiasme devant le 

bus échangeant avec leur parent, un dernier au revoir.  

Le bus démarre en direction d'un village qui résiste 

toujours et encore à l'agitation de la vie moderne : la 

communauté paisible de Taizé, perché au sommet d'une 

grande colline en Bourgogne. 

 

 Le trajet est ponctué de rires, de chants et... de 

ronflements.  

À leur arrivée à Taizé, l'atmosphère paisible et rustique 

de la communauté les enveloppe, créant un sentiment de 

surprise et de sérénité. 

 

Au cours des jours qui suivent, les lycéens participent à 

des prières communes, à des discussions enrichissantes 

et à des activités de groupe. 

Ils sont encouragés à réfléchir sur leur foi, à se 

connecter avec leur spiritualité et à établir des liens avec 

des personnes venant de nombreux diocèses. Les chants 

méditatifs et les moments de silence à Taizé les aident à 

se recentrer, à trouver la paix intérieure et à trouver un 

chemin vers leur foi intérieure. 

 

 

 

 

 

 

 

Au cours des soirées, après la dernière prière, l'Oyak, 

lieu un peu en retrait de la communauté monastique, 

s'anime avec des chants, des musiques, créant une 

ambiance festive autour de crêpes et autres délices.  

Les lycéens partagent des repas simples préparés et 

servis par eux, sans oublier la vaisselle ! tout cela 

renforçant leur sens de communauté et d'entraide.  

 

Au fil des jours, les jeunes participants se rendent 

compte que le pèlerinage de Taizé ne se limite pas à un 

simple voyage, mais représente une expérience 
transformatrice.  

 

Ils repartent chez eux avec un esprit renouvelé, un cœur 

ouvert et des souvenirs précieux de leur temps à Taizé.  

Ce temps restera dans leur mémoire tout au long de leur 

vie.  

 

 

 

TAIZE

Charlotte 
 
L’homm’ à Charlotte y-est su sin lit, 
Bin amoutchi d’in romatique : 
« J’sins bin que j’vas morir, qu’y dit, 
Pour ùi n’a pus ni crac ni cric. 
A’cor’, si j’aros l’tcheur contint ! 
Mais inn’ saquo fait ùin tourmint. 
Acout’, femme’, tout bas à t’n orelle : 
Nou vijin, 
Cho Bédjin 
Qui est toudis chi qui trandelle, 
J’sus seûr que tchand que j’trai moru, 
Y va t’demander in mariache. 
D’vant deux mos y tra raccouru. 
Méfie-t, sais-t, y n’a pos d’corache : 
Ch’est in oj’leu 
Ch’est in buveau. 
Y-est toudis vin les tchamps qu’y drache. 
Mi, j’n’ai jomais povu l’sintir. 
Si ta l’fais ta vas t’erpintir » 
« Sos trintchill’, va, répond Charlotte : 
J’ai donné m’parole à in aute. » 



 

 

« Je suis rentré de Côte d’Ivoire et je vous 
partage des photos dont une photo d’un village 
comme celui du Petit Danané. 
Nous avons offert avant les vacances des 
ardoises aux élèves du village Petit Danané. Ils 
sont très heureux et souriants.  
Nous avons collecté 12 kg de stylos et réalisé 
153 kits pour 173 élèves. 
Ils ont été distribués en janvier lors d’un 
évènement spécial avec des cadeaux que nous 
avons ramenés dans nos valises. » Auguste, 
élève de 6ème Grimm. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     Sudoku niveau facile 

 

 

 

 

 

 

Une nouvelle action solidaire au collège Charles Péguy 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        

       Solution sudoku difficile 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sudoku niveau moyen 

 



 

 

Quelquefois le hasard permet de redécouvrir des 

souvenirs télévisuels du passé. C’est ce qui est arrivé le 

dimanche 5 novembre dernier. Ce soir là, sur la chaine 
parlementaire, était diffusé l’émission « Rembob’INA » 

qui met en lumière les archives de la TV. Cette émission 

était consacrée à la série TV « La Cloche Tibétaine ». 
 

 

 

Cette mini-série, en 7 épisodes de 55 minutes, a été 

diffusée une première fois en 1974 sur la première chaine. 

Elle met en scène l'histoire de la Croisière Jaune, 

expédition organisée par André Citroën en 1931-1932 

en Asie centrale, sur la route de la soie. Financée par 

André Citroën, l’expédition de la Croisière jaune doit 

relier Beyrouth à Pékin en véhicules autochenilles. Un 

premier groupe, dirigé par Georges-Marie Haardt quitte le 

Liban le 4 avril 1931 pour retrouver à mi-chemin un 

second groupe parti de Chine. Quarante-deux hommes, 

parmi lesquels des savants et des médecins, vont parcourir 

trente mille kilomètres à travers le Moyen et l’Extrême-

Orient, bravant les intempéries, les défaillances 

mécaniques et les conflits politiques… Pour André 

Citroën aucun continent ne devait rester isolé du reste du 

monde. L'expédition, composée du groupe Pamir, parti de 

Beyrouth, et du groupe Chine, parti de Tien-Tsin, fait sa 

jonction à mi-chemin, après de multiples péripéties. 

 

 

 

 

 

 

Cette série TV est une 

adaptation romancée de la 

Mission Citroën Centre 

Asie, avec une assez bonne 

base historique, et une 
reconstitution de qualité. 

On trouve, parmi les  

acteurs, Wolfgang Preiss 

dans le rôle de Georges-

Marie Haardt, chef de 

l’expédition,   directeur de 

Citroën, et Gilles Béhat incarne Victor Point qui était le 

responsable du groupe  « Chine ». Parmi les autres 

acteurs, Gérard Chevalier, qui  a côtoyé les plus grandes 

figures du cinéma français avant d'entamer une carrière 

d'écrivain, joue le rôle d’Antoine Ferracci, mécanicien-

chef du groupe « Pamir ». Mais c’est surtout la présence 

de Coluche, dont c’est le premier rôle au cinéma qui va  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

contribuer au succès de la série TV sans oublier Philippe 

Léotard. 

 

 

Ces épisodes sont bien loin des séries ultra violentes que 

nous voyons en ce moment à la télé. Les hommes de la  

véritable expédition de « La Croisière Jaune » ont fait 

preuve d'un formidable courage car c'était un grand saut 

dans l'inconnu. Les faits sont réels et nous montrent 

l'évolution considérable en un siècle de l’automobile. 

Pour être complet, sachez que le Chef de l’expédition de 

La Croisière Jaune, George-Marie Haardt, va mourir 

à Hong Kong le 16 mars 1932 suite à une double 

pneumonie et à l'épuisement provoqué par l’expédition. 

Victor Point, responsable du groupe « Chine » va 

également disparaître, par dépit amoureux, le 8 août 1932 

à Agay au retour de l'expédition de la Croisière Jaune. 

 

 

A signaler la présence dans le groupe « Chine » du  

Père Pierre Teilhard de Chardin, prêtre jésuite influent 

dans la sphère politique et diplomatique auprès des 

autorités chinoises, géologue paléontologue de renommée 

mondiale. Cette expédition sur la « route de la soie » a été 

un exemple de la capacité humaine à vaincre l’adversité 

et fait partie de notre histoire française. Si vous voulez 

revivre ces exploits, n’hésitez pas à vous procurer cette 

série TV qui est encore disponible en un coffret DVD sur 

Amazon pour un prix très raisonnable. Il y a quelques 

années, j’avais fait découvrir ces feuilletons à mes petits 

enfants et ils m’en parlent encore… Comme eux, vous 

serez captivés par l'histoire racontée au fil des sept 

épisodes. 

 
Pascal Deneuville 

 

   

En 2010 nous 

avions pu 

faire venir à 

Roncq, lors 

d’un concert 

consacré aux 

expéditions 

Citroën, une 

autochenille 

reconstituée 

de 1931… 

 

 

 

La Cloche Tibétaine - La Croisière Jaune 

Des autochenilles 

Le saut dans l’inconnu 

Père Pierre Teilhard de Chardin 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Croisi%C3%A8re_jaune
https://fr.wikipedia.org/wiki/Andr%C3%A9_Citro%C3%ABn
https://fr.wikipedia.org/wiki/Asie_centrale
https://fr.wikipedia.org/wiki/Route_de_la_soie
https://fr.wikipedia.org/wiki/Pamir
https://fr.wikipedia.org/wiki/Tianjin
https://fr.wikipedia.org/wiki/Hong_Kong
https://fr.wikipedia.org/wiki/Pierre_Teilhard_de_Chardin


 

 

 

 

 

 

C’était un jour d’hiver. Il faisait particulièrement froid et 

neuf ans après la guerre la priorité n’était pas au 

logement. Des sans-abris dorment dans la rue alors que 

certains trouvent refuge chez l’Abbé Pierre. Cet abbé, né  

en 1912 et ordonné prêtre en 1938, était entré dans la 

résistance pendant la guerre sous le nom d’abbé Pierre. 

Arrêté par les nazis en 1944 il parvient à s’échapper et à 

rejoindre le Général de Gaulle à Alger. 

 

 

Après la guerre, élu député, il 

se bat à l’Assemblée Nationale 

pour la cause des sans-logis. En 1949 il fonde les 

« Chiffonniers d’Emmaüs ». Dans la nuit du 3 au 4 

janvier 1954, il proposera au Sénat le projet de « cités 

d’urgences » qui le refusera... Dès le 7 janvier 1954, le 

journal « Le Figaro »  publie une lettre ouverte que 

l’abbé Pierre a écrite dans la nuit au ministre de la 

Construction en l’informant qu’un bébé était mort de 

froid la veille. Il lui demande de débloquer en urgence un 

milliard de francs pour mettre un terme au scandale des 

sans-logis. Ce cri de colère fait l'effet d'une bombe... Le 

ministre, Maurice Lemaire, ira dans une banlieue 

déshéritée assister aux obsèques. Il suivra jusqu'au 

cimetière le corbillard des pauvres sous une bise glacée, 

comme écrasé par la honte... 

 

 

Et c’est 

le 1er 

février 1954 que l’abbé Pierre lance son appel sur Radio-

Luxembourg. A l’époque pas de télévision dans les 

foyers mais chacun dispose d’un poste TSF et les 

Français vont entendre cet appel au secours : 

 

« Mes amis, au secours… Une femme vient de mourir 

gelée cette nuit à trois heures sur le trottoir du boulevard 

Sébastopol, serrant sur elle le papier par lequel on 
l’avait expulsée… Chaque nuit, ils sont plus de deux 

mille, recroquevillés sous le gel, sans toit, sans pain... 
Devant tant d’horreur, les cités d’urgence, ce n’est même 

plus assez urgent ! Ecoutez-moi, en trois heures, deux 

premiers centres de dépannages viennent de se créer… 
Ils regorgent déjà, il faut en ouvrir partout. Il faut que ce 

soir dans chaque quartier de Paris il y ait des lieux 
d’accueil… Chacun de nous peut venir en aide aux sans-

abris. Il nous faut pour ce soir, et au plus tard pour 

demain, cinq mille couvertures, trois cents grandes 

tentes américaines, deux cent poêles catalytiques. 

Déposez-les à l’hôtel Rochester. Rendez-vous des 

volontaires pour le ramassage ce soir à 23 heure… 
Grâce à vous, aucun homme, aucun gosse ne 

couchera ce soir sur l’asphalte ou sur les quais de 
Paris. Merci ! » 

 

 

Cet 

appel 

sur Radio-Luxembourg, puis la mobilisation de tous les 

médias, mettent l'abbé Pierre et la tragédie des sans-abris 

au premier plan de l'actualité. Une vague de générosité 

soulève la France tout entière. De partout, les dons 

financiers, vêtements chauds, couvertures, vivres, 

médicaments affluent vers l'hôtel Rochester qui 

deviendra pendant des mois le QG de l'opération de 

solidarité. Des milliards sont recueillis qui permettront, à 

celui qu'on n'appelle plus que « l'apôtre des sans-logis », 

de constituer la société HLM Emmaüs et de bâtir de 

nombreux logements.  

 

Avec le Secours Catholique, l’abbé Pierre est aussi à 

l’origine du lancement en France de la « Banque 

alimentaire » en 1984 et il apportera son soutien en 1985 

à Coluche lors de la création des Restos du Cœur. L’abbé 

Pierre est décédé au Val-de-Grâce le 22 janvier 2007 à 

l’âge de 94 ans après une vie de combats en faveur des 

pauvres. Il a été pendant longtemps la personnalité la 

plus aimée des Français. 

L’acteur Lambert Wilson a été l’interprète de l’Abbé 

Pierre dans le film  « Hiver 54 » et  Benjamin Laverhne 

prête son visage dans le nouveau film sorti fin 2023 : 

« L’Abbé Pierre, une vie de combats ». De nos jours de 

nombreuses associations caritatives poursuivent sa 

mission comme la Conférence Saint-Vincent de Paul et 

les Restos du Cœur. N’hésitez pas à les rejoindre ou à 

apporter votre contribution pour secourir les personnes 

dans le besoin. 

   Pascal Deneuville 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
L’abbé Pierre en décembre 1953 à Challes-les-Eaux 

La veille de Noël, il rend visite à un camp de sans-logis 

(Photo Corbis-Keystone-Franc 

Hiver 1954 - L’Appel 

de l’Abbé Pierre 

Il y a 70 ans l’Abbé Pierre lançait son appel à l’aide 

en faveur des plus démunis sur les ondes de Radio-

Luxembourg. Force est de constater que de nos jours 

cet appel reste d’actualité. 

Député 

Mes amis, au secours ! 

L’apôtre des sans-logis 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

En voulant t’écrire quelques 

mots pour te rendre hommage, 

je suis restée un moment figée. Que dois-je écrire ! 

Que dois-je dire ?  

Quel temps employer et quel ton utiliser ?  

Les mots se bousculent dans ma tête, pressés de se 

coucher sur le papier, de se plier en deux, pour toi, 

qui t’es tant pliée en quatre pour tout le monde.  

Mais ces mêmes mots s’agitent, se heurtent, se 

bouleversent, se perdent, se désorientent puis se 

vident de leur sens face à l'impensable. Ils sont 

sidérés et terrifiés face au gouffre laissé par ton 

absence.  

 

 

 

Comment exprimer tant de choses : la tristesse, la 

colère, la sidération, l'incompréhension, la 

résignation, le désarroi…sans les mots ? 

 

Tu étais une artiste dans l’âme, portée par les notes 

de musique, tu connaissais bien ta partition et tu 

mettais tout le monde au diapason : la chorale et la 

soirée des talents sont les témoins de ta passion de 

l’art, de la création, mais surtout des élèves.  

Tu étais une visionnaire, tu avais l'intuition qui te 

permettait de voir au-delà des apparences, de sonder 

les âmes et tu pouvais ainsi tirer le meilleur des 

personnes qui l'entouraient. Tu voyais toujours le 

positif, les perles cachées, les pépites enfouies. Tu 

avais sans doute le pouvoir des anges.  

Tu aimais le violet. Dernière couleur de l’arc en ciel. 

Et comme l’arc en ciel tu étais là après les tempêtes 

pour planter les graines de l’espoir.  

Finalement, c’est décidé, j’arrête d’utiliser le passé 

pour parler de toi…il ne te va pas, 

car tu as toujours vu le futur dans les yeux de 

chacun… 

Le futur parlera du passé, le futur n'oubliera pas le 

passé, car tu as semé l’espoir. Et les graines de 

l’espoir donneront les fruits de la reconnaissance. Tu 

es une âme pure qui continuera à vivre au fond de 

chacune des personnes qui ont eu la chance de 

croiser ta route.  
Nous sommes tous, chanceux, bénis de t’avoir 

connue,  

Au revoir Juliette…. 

    Inaam EZZOUAOUI 

Michel LECLERCQ (promo 62) 

Décédé le 24 février 2023 à Chaumont en Vexin à 78 ans 

 

Arlette VERHAEGHE 

Décédée à Lille le 12 mai 2023 à l’âge de 72 ans 

 

Jacques CASSETTE 

Décédé à Roubaix le 3 juin 2023 à l’âge de 85 ans 

 

Christiane CARETTE née DEPOORTER, veuve de Jean-

Marie CARETTE 

Décédée à Tourcoing le 24 juillet 2023 à l’âge de 85 ans 

 

Thérèse REYNAERT 

Décédée à Bondues le 2 août 2023 à l’âge de 83 ans 

 

René DECLERCQ (veuf de Jeanne-Marie BINAUT) 

Ancien conseiller municipal à Tourcoing 

Décédé à Tourcoing le 13 août 2023 à 79 ans 

 

Michel IRCIO (promo 51, veuf de Francine SANTER) 

Décédé à Tourcoing le 30 août 2023 à l’âge de 86 ans 

 

Jean SURMONT 

Décédé à Tourcoing le 27 septembre 2023 à 89 ans 

 

Fernande CATTEAU (épouse de Pierre CATTEAU) 

Décédée à Tourcoing le 9 novembre 2023 à l’âge de 93 ans 

 

Frédéric TRINEL 

Professeur d’E.P.S 

Décédé le 12 novembre 2023 à l’âge de 49 ans 

 

Gaston CASIER 

Décédé à Lille le 20 décembre 2023 à l’âge de 82 ans 

 

Francis FRIED 

Décédé à Tourcoing le 30 décembre 2023 à 81 ans 

 
Guy BARA (frère de Bernard BARA) 

Décédé le 8 janvier 2024. Ancien Directeur de Renault-Douai et 

Directeur du projet Renault-Russie 

 

Réjane NUNES née Boutry 

Décédée le 9 janvier 2024 à Roubaix à l’âge de 75 ans 

 

 

Décès 

Je t’ai rencontré en 2019 quand j’ai rejoint le 

collège Charles Péguy. Certaines personnes, 

croisent notre chemin et nous marquent à jamais… 

Certaines personnes croisent notre chemin et on ne 

les oublie jamais…Certaines personnes croisent 

notre chemin et on regrette la course du temps.  

Certaines personnes croisent notre chemin et on 

aimerait tordre le temps, remonter le temps, figer 

le temps, reprendre le temps…  

Pour les rencontrer, à nouveau, encore une fois, 

puis mille fois… Pour les rencontrer, à nouveau, 

plus tôt. Et encore plus tôt…Certaines personnes 

croisent notre chemin et nous manquent à jamais. 

Tu faisais partie de celles-là.  

Tu faisais partie des étoiles qui scintillent, 

éblouissent, émerveillent mais guident les autres.  

Chère Juliette,  

mailto:iezzouaoui@collegecharlespeguy.fr


 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 
Nombre d’entre-vous ont 

certainement lu le roman « Da 

Vinci Code » de Dan Brown 

qui est devenu un best-seller 

mondial voici quelques années. 

Mais connaissez-vous aussi cet 

autre roman « Anges et 

Démons » du même auteur qui 

est en fait le premier volet de la 

série ayant pour héros le 

professeur Robert Langdon, 

professeur à l’université de 

Harvard spécialiste en 

symbolique religieuse. 

 

 

L'histoire débute quand les ingénieurs du CERN arrivent 

à fabriquer de l'antimatière et l'une des capsules 

renfermant celle-ci est volée. Dans le même temps, 

le pape meurt et les cardinaux du Vatican doivent lui 

trouver un successeur. Une vidéo est envoyée à 

l'attention du Vatican montrant la capsule volée et les 

quatre favoris papabiles sont kidnappés.  

 

 

Une secte secrète ancestrale, les « Illuminati », menace 

de détruire le Vatican… C'est ainsi que le directeur du 

CERN s'adresse à Robert Langdon pour essayer de 

résoudre cette affaire avec l’aide de Vittoria Vetra.  Il a 

peu de temps et on assiste à une course poursuite pour 

sauver et délivrer les quatre papabiles.  

Vous l’aurez compris, l’action dans ce roman se déroule 

à un rythme haletant et emmène le lecteur jusqu’à un 
dénouement inattendu… Une adaptation, qui est une 

vraie réussite cinématographique, a été réalisée par Ron 

Howard en 2009 avec Tom Hanks dans le rôle du 

Professeur Langdon. 

 

Ce livre est encore disponible en format poche. 

 

Bonne lecture. 

 

 

 

Pascal Deneuville 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Kiosque 

ANGES ET DEMONS de 

Dan Brown 

COURRIER

Cher Président, 

 

Avec mes excuses pour ce grand retard (dû à mon 

grand âge). Je suis entré à l’EIC à 17 ans en 1947, puis 

aux Arts et métiers de Lille en 1950. Ensuite, avec un 

contrat en option de 2 ans et demi de service militaire 

dans la marine nationale, j’ai débuté mon travail dans 

l’industrie en 1957, à 27 ans avec un très bon souvenir 

de mon séjour à l’EIC, toujours vivante ! 

Avec un grand merci  

 

Jean-Marie LANTCHE promo 47 

 

 

Bonjour Monsieur DESSAUVAGES, 

 

 

Je veux, par ces quelques mots, exprimer à quel point 

j'ai apprécié la messe de ce samedi. 

Je suis entré à l'EIC au Petit Saint Louis, chez 

Monsieur DEROOF. 

Je suis resté à l'EIC jusqu'à mon baccalauréat en 1980.. 

J'ai notamment connu Monsieur HORNAERT. 

A partir de la 6éme, Monsieur FRIMA, Monsieur 

DEMETS qui si je ne me trompe a dirigé une branche 

de l'EIC, Mademoiselle WARTELLE, puis en 3ème 

Monsieur FRESNOY. Et enfin, Monsieur MASSEUS, 

Monsieur VANZEVEREN et Monsieur CAMUS en 

1ère. 

Je n'avais pas assisté à une messe depuis bien 

longtemps. Je ne connaissais pas la nouvelle chapelle, 

ni le nouveau bâtiment (anciennement atelier 

mécanique). 

 

Auparavant j'étais Agent de Convivialité (Accueil 

orienté résident) en EHPAD et travaillait tous les 

Week-end et jours fériés et quelques jours en semaine. 
Aujourd'hui, je suis au chômage, l'EHPAD qui 

m'employait ayant fermé l'Accueil suite à de grosses 

difficultés financières. C'est, vous l'imaginait, très 

difficile à vivre ; C'est aussi la raison pour laquelle j'ai 

pu participer à la messe. 

 

Voilà résumé mon parcours à l'EIC ! 

 

Je vous remercie pour cette invitation et vous souhaite 

une bonne semaine. 

Yves FLORIN 

 

https://fr.wikipedia.org/wiki/CERN
https://fr.wikipedia.org/wiki/Antimati%C3%A8re
https://fr.wikipedia.org/wiki/Pape
https://fr.wikipedia.org/wiki/Cardinal_(religion)
https://fr.wikipedia.org/wiki/Vatican
https://fr.wikipedia.org/wiki/Favori
https://fr.wikipedia.org/wiki/Illumin%C3%A9s_de_Bavi%C3%A8re
https://fr.wikipedia.org/wiki/Robert_Langdon
https://fr.wikipedia.org/wiki/Ron_Howard
https://fr.wikipedia.org/wiki/Ron_Howard


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L'origine de cette expression remonte à la destruction de 

Sodome et Gomorrhe, villes dont les habitants ont la 

réputation d'être débauchés. Malgré les conseils de 

Dieu, la femme de Loth, fuyant la ville, se retourne. Elle 

est alors changée en statue de sel. Cette expression est 

devenue le symbole de quelqu'un qui se laisse paralyser 

par son passé et devient incapable d'agir.  

 

 

 

 

Le livre de Job, l'un des plus vieux écrits de l'Ancien 

Testament, raconte l'histoire du richissime Job qui subit 

les pires épreuves qu'un homme puisse endurer sur cette 

terre : perte de sa famille, de ses biens, maladie incurable, 

solitude. Dieu récompensera sa fidélité à toute épreuve en 

lui redonnant tout ce qu'il avait perdu : biens, famille, 

santé et salut. L'expression « Pauvre comme Job » est 

devenue aujourd'hui le symbole de la déchéance 

humaine.  

 

 

 

 

Dans l'évangile selon Saint Matthieu, Jésus enseigne que 

chaque humain est à ses yeux une brebis qui vaut la peine 

qu'on la sauve. Jésus est le Bon Berger. Par extension une 
brebis égarée est une personne qui vit dans le malheur, 

malgré sa naïveté ou son innocence. 

 

 

 

 

 

Dans le texte de la Genèse, on lit que Pharaon vient de 

faire un rêve prophétique que nul ne sait interpréter. Seul 

Joseph y parvient grâce à la sagesse que Dieu lui a 

donnée. Les vaches maigres dans le rêve symbolisent des 

années de sécheresse. Pharaon fera de Joseph son premier 

ministre pour préparer ces années de disette. Cette 

expression symbolise les périodes d'indigence et de 

pauvreté qu'il arrive parfois de traverser dans l'existence. 

 

 

 

 

 

 

 

La zizanie désigne 

l'ivraie, c'est-à-dire la 

mauvaise herbe. 

Cette expression tire son origine d'un texte de l'Évangile 

où Jésus parlait du royaume de Dieu en ces termes : « Un 
homme avait semé de la bonne semence dans son champ. 

Une nuit, pendant que tout le monde dormait, un ennemi 
de cet homme sema parmi le blé de la zizanie, puis s'en 

alla ». De nos jours cela signifie que quelqu'un vient 

mettre la pagaille dans la vie d'un groupe en apportant la 

discorde.  

 

C'est-à-dire très vite. L'expression fait allusion à 

l'épisode de la vie Jésus où ; lors d'un sermon au bord du 

lac de Galilée, il accomplit le miracle de la 

multiplication des pains. Une foule de cinq mille 

personnes était venue pour l'entendre et il n'y avait rien à 

manger. Une demande de vivres parmi cette foule lui 

procura cinq pains et deux poissons. Selon les 

Evangiles, le miracle eut lieu et Jésus réussit à nourrir 

toute cette foule affamée. 

 

C'est une expression dont l’origine remonte à la tradition 

chrétienne. Elle est employée pour désigner quelqu'un qui 

nous a aidés à éviter un désastre ou un péril. Elle signifie 

qu'on lui doit une faveur, qui habituellement, consiste à 

faire brûler un cierge à l'église à son intention. L'usage de 

faire brûler un cierge pour demander une grâce à un saint 

ou à Dieu est  encore une pratique courante de nos jours. 

 

Pascal Deneuville 

 

   
Notre Dame de la Gorge Les Contamines-Montjoie 

(Photo Pascal Deneuville) 

LA LEGENDE DES 

EXPRESSIONS 

Suite de notre nouvelle rubrique. Savez-vous que 

l’origine de certaines expressions que nous 

utilisons dans la vie courante, remontent à la 

Bible, aux Evangiles ou à la tradition chrétienne 

? En voici quelques exemples... 

Etre changé en statue de sel. 

Pauvre comme Job. 

Une brebis égarée. 

Les vaches maigres. 

Semer la zizanie. 

Partir comme des petits pains. 

 

Devoir une fière chandelle à 

quelqu'un. 

 



 

 

 

 

Pour nos célébrations de Noël 2023, nous avons eu, cette fois encore,  

 

l'occasion de nous rassembler en 

Ensemble Scolaire EIC. Autour de 

chants qui parlent à tous, préparés 

par l’équipe de Charles de 
Foucauld, grâce au groupe théâtre 

de Charles Péguy qui nous a permis 

de redécouvrir le sens de la période 

de l'Avent, et avec l'aide des équipes 

pédagogiques des différents 

établissements, nous nous sommes 

ressourcés, et chacun a pu repartir 

avec un signet portant quelques 

phrases rédigées par notre 

Archevêque, Laurent Le Boulc'h à l'occasion de l'approche des fêtes. Ce fut également l’occasion pour les élèves de 

Saint Louis (des plus petits aux plus grands) de venir témoigner autour du sens du mot « passeurs de relais » en lien 

direct avec les Jeux Olympiques de cette année 2024, en apportant leur flambeau (comme à la vraie cérémonie des 

jeux) et leurs mains (symboles de l’aide apportée aux uns et aux autres). 

C'est donc dans cet esprit de Noël que les deux célébrations 

du jeudi 21 décembre 2023 se sont déroulées, célébrations à 

l'issue desquelles les élèves ont pu faire un tour de la belle 

Eglise St Christophe afin d'observer les crèches mises en 

place par les paroissiens, sur le thème de la Musique cette 

année ! 

Si Noël est l'opportunité de prendre du temps ensemble, 

n'oublions pas l'importance de le faire également chaque jour 

de l'année ; alors,  

Célébrations de Noël en Ensemble Scolaire 

Noël 2023 



Belle année 2024 à chacun d'entre vous ! 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Etablissement Catholique d’enseignement, le 

lycée EIC accueille tous les jeunes et adultes 

quelques soient les convictions de chacun. La 

pastorale permet à tous de se rencontrer pour vivre 

des temps de partages, débattre des sujets qui les 

touchent et participer à des actions qui donnent du 

sens à la vie par l’aide aux plus démunis, dans 

l’esprit de l’Evangile avec l’aide de l’équipe 

éducative.  

 

Tous les jeunes qui le souhaitent sont accueillis et 

accompagnés dans le souci de les faire grandir dans 

la foi catholique et se voient proposés la préparation 

aux sacrements, le baptême, la première communion 

et la confirmation. 

Les pèlerinages de Taizé et de Lourdes sont des 

propositions marquantes dans la vie des jeunes, ils y 

découvrent la Fraternité, le partage et un temps de 

spiritualité. La messe du jeudi de 12h40 à 13h15, les 

rencontres pendant le temps du midi sont autant de 

chance de vivre le lycée autrement. 

 

Bruno cadet adjoint en Pastorale Scolaire accueille à 

l’Oasis quiconque souhaite être accompagné dans la 

vie chrétienne ou prendre le temps de se poser… 

La pastorale à 

l’E.I.C 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Solution tectonic 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sudoku difficile 

 

Le collège Charles de 

Foucauld est Implanté sur la commune de 

Tourcoing (Nord) et dans un environnement 

verdoyant et paisible, le collège Charles de Foucauld 

offre aux élèves un cadre d’apprentissage agréable et 

chaleureux. 

L’équipe pédagogique propose de nombreux projets 

permettant à chacun de développer ses dons et 

talents. 

Très belle année scolaire et au plaisir de vous 

rencontrer. 

Aimé KPODAR, Chef d’établissement 

La pastorale s’articule autour de plusieurs 

axes afin de permettre à chacun de trouver sa place 

et de se sentir bien au sein de son établissement. 

Nous avons à cœur de veiller au bien-être de chaque 

jeune afin qu’il puisse s’épanouir et grandir tout au 

long de sa scolarité. Pour cela, nous nous appuyons 

sur la parole de Dieu qui nous anime au quotidien. 

 

La culture Religieuse 
Dans notre établissement, les élèves de 6ème et 

5ème suivront des cours de culture religieuse 

obligatoire, qui ont pour objectif de rendre chaque 

jeune acteur d’une quête de sens et de les ouvrir à 

une formation humaine et religieuse basée sur le 

respect et la tolérance. 

 

La catéchèse 
La catéchèse est pour certains une découverte, pour 

d’autres la continuité de leur cheminement. Au sein 

du collège, les jeunes auront la possibilité de 

cheminer vers le Baptême, la 1ère Eucharistie et la 

profession de Foi. 

Le parcours de catéchèse s’adapte au chemin de vie 

de chacun, et ce dans le but de vivre pleinement le 

sacrement préparé. Le parcours proposé s’appuie sur 

la Parole de Dieu et sur la connaissance de la Foi 

Catholique grâce à des supports pédagogiques 

variés. De même, Le calendrier de l’année liturgique 

sera également étudié et célébré en lien avec la 

paroisse. 
Les élèves se retrouvent tous les 15 jours, durant une 

heure sur le temps du midi, en petits groupes afin de 

favoriser le dialogue, le partage et la réflexion 

personnelle. En plus de ces heures, des temps de 

préparation avec les parents sont proposés chaque 

mois afin de cheminer davantage en famille. De 

même en lien avec la Paroisse et le calendrier 

liturgique, des temps de célébrations et de rencontres 

seront proposées . 
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